
 

Anfrage 06-2021: Balkonkraftwerke in Moers 

Sehr geehrter Herr Vorsitzender Schmidtke, 
sehr geehrte Damen und Herren,

die CDU-Fraktion im Rat der Stadt Moers bittet die Verwal-
tung darum, folgende Fragen zu beantworten:

1) Welche Initiativen oder Informationsveranstaltun-
gen gibt es bereits bzw. sind für die Stadt Moers 
zum Thema „Balkonkraftwerke“ geplant?

2) Welche Möglichkeit der Förderung gibt es, dass 
mehr Balkonkraftwerke in Moers installiert werden 
können?

3) Wie wird das Thema „Balkonkraftwerke“ bei den 
örtlichen Energieversorgern gemanagt? Gibt es 
eine zentrale Anmeldeplattform? Gibt es ein ver-
einfachtes Verfahren zur Anmeldung der „Balkon-
kraftwerke“ im Gegensatz zu den festinstallierten 
Photovoltaikanlagen?

4) Strebt die Stadt Moers an, sich mit den anderen 
„Wir Vier-Kommunen“ oder dem Kreis Wesel zu 
diesem Thema auszutauschen oder in Verbindung 
zu setzen?
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Durch den Kernkraft- und auch Kohleausstieg sind die rege-
nerativen Energiesysteme weiterhin auf dem Vormarsch. In 
Moers werden Windkraftanlagen bzw. Solarparks von (örtli-
chen) Energieversorgern und Investoren errichtet. Ein klares 
Bekenntnis, dass sich regenerativerzeugter Strom auch wirt-
schaftlich erzeugen lässt. In den letzten Jahren stieg auch 
die Anzahl der installierten Photovoltaik-Anlagen auf den Dä-
chern von Privathaushalten. Dabei liegt der aktuelle Schwer-
punkt zum Erwerb von selbsterzeugenden Anlagen bei den 
Eigentümern von Mehrfamilienhäusern, Reihen-, Doppel- 
und Einfamilienhäusern. Bisher haben es Mieterinnen und 
Mieter schwer, einen eigenen Beitrag zur Energiewende zu 
leisten bzw. durch selbsterzeugten Strom ihre eigenen 
Stromkosten zu senken. Mittlerweile erfreuen sich sogenann-
te „Balkonkraftwerke“ einer immer größer werdenden Be-
liebtheit. Im Rahmen eines RVR-Förderprojekts werden seit 
dem 02.02.2021 unter anderem in Rheinberg derartige Bal-
konkraftwerke speziell für Mieterinnen und Mieter gefördert.1

Mit freundlichen Grüßen

Julia Zupancic 
Fraktionsvorsitzende

https://www.lokalkompass.de/rheinberg/c-wirtschaft/betrieb-von-photovoltaikanlagen_a1513998, 1
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